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令和６年第２回土岐川防災ダム一部事務組合議会定例会会議録 

 

土岐川防災ダム一部事務組合告示第１号 

 令和６年第２回土岐川防災ダム一部事務組合議会定例会を次のとおり招集する。 

  令和６年９月１８日 

       土岐川防災ダム一部事務組合 

          管理者 瑞浪市長  水 野 光 二 

 

記 

１ 期 日  令和６年１０月２９日 

２ 場 所  瑞浪市役所４階全員協議会室 

 

・ 議事日程 

日程第１ 議席の指定 

日程第２ 会議録署名議員の指名 

日程第３ 会期の決定 

日程第４ 土岐川防災ダム一部事務組合議会議長の選挙 

日程第５ 議第２号 土岐川防災ダム一部事務組合監査委員の選任について 

日程第６ 議第３号 令和６年度土岐川防災ダム一部事務組合補正予算（第１号） 

日程第７ 認第１号 令和５年度土岐川防災ダム一部事務組合決算の認定について 

 

・ 出席議員 

１番  成 瀬 徳 夫    ２番  千 藤 安 雄  

３番  小 坂 喬 峰    ４番  柴 田 雅 也 

５番  髙 木 貴 行    ６番  西 尾 隆 久 

７番  加 藤 淳 司    ８番  渡 邉 康 弘 

 

・ 説明のために出席した者の職・氏名 

組合管理者    瑞浪市長    水 野 光 二 

組合副管理者   副市長     勝   康  弘 
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組合事務職員   経済部長    鈴 木 創 造 

組合事務職員   農林課長    伊 東 範 明 

組合事務職員   農林課係長   淺 井 和 美 

 

・ 職務のため出席した者の職・氏名 

組合議会職員   議会事務局長  大 山 雅 喜 

組合会計管理者  会計管理者   林   恵  治 

 

・ 開 議  午後１時３５分 

 

＜事務局長 大山＞ 

皆様、こんにちは。 

本日は、大変ご多用の中、ご出席を賜り誠にありがとうございます。 

本定例会の開会にあたりまして、ご説明させていただきます。 

第１回定例会に議長を務めておられました、瑞浪市議会の 加藤 輔之 議員は本組合

議員を辞任しましたので、地方自治法第１０６条の規定により、議長の選挙が行われるま

での間、副議長が職務を行うこととなりますのでよろしくお願いします。 

 それでは、千藤副議長には議長席にご移動いただき、議事の進行をお願いいたします。 

 

＜副議長 千藤＞ 

皆様、こんにちは。 

只今ご紹介いただきました副議長の千藤でございます。本組合の臨時議長の職を執らせ

ていただきますので、よろしくお願い申し上げます。 

 ここで、新しく就任されました議員をご紹介申し上げます。 

瑞浪市から選出されました、成瀬 徳夫 君、渡邉 康弘 君、でございます。 

  

 ただ今から令和６年第２回土岐川防災ダム一部事務組合議会定例会を開会し、本日の会

議を開きます。 

 はじめに、組合管理者から挨拶をお願いいたします。 
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管理者 瑞浪市長 水野光二 君 

 

＜管理者 水野 光二＞ 

 皆様、こんにちは。本日は天候の悪い中またご多忙の中、令和６年第２回土岐川防災ダ

ム一部事務区組合議会定例会にご出席を賜りまして誠にありがとうございます。 

土岐川防災ダムの事業につきましては、防災ダム長寿命化計画に基づきまして、土岐防

２期工事事業として、令和５年度は日吉ダムの洪水吐けと水位調整を行うゲートの改修工

事を実施しました。今年度は、竹折ダムの洪水吐けと竜吟ダムのゲート補修工事を実施し

ております。岐阜県東濃農林事務所より発注され瑞浪市内の業者の肥田建設株式会社が受

注し、１１月より工事を開始し、令和７年３月には完了する予定であります。これをもち

まして、土岐防第２期工事は令和６年度ですべて完了する予定です。 

土岐防第３期工事は、令和８年度の着手を予定しており、椋実ダム、神徳ダム、定林寺

ダムの改修工事を引き続き予定しておりますのでよろしくお願いいたします。県営ため池

等整備事業を活用させていただきまして、各市の事業費用の負担軽減を図りながら事業を

実施していくので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

以上で冒頭のあいさつとさせていただきます。ありがとうございました。 

 

 ＜副議長 千藤＞ 

 ありがとうございました。 

 本日の日程は、お手元に配布してあります議事日程のとおりでございます。 

 ·················································································  

日程第１「議席の指定」を行います。 

 このたび、就任されました議員の議席は、議長において、１番に 成瀬 徳夫 君、８

番に 渡邉 康弘 君を指定いたします。 

 ·················································································  

次に、日程第２「会議録署名議員の指名」を行います。 

本日の会議録署名議員は、議長において４番 柴田 雅也 君、８番 渡邉 康弘 君 

の２名を指名いたします。 

 ·················································································  

次に、日程第３「会期の決定」を議題とします。 
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お諮りします。 

 本定例会の会期は、本日１日間といたしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 

 

 異議なしと認めます。 

従いまして、本定例会の会期は本日１日間と決定しました。 

 ·················································································  

次に、日程第４「土岐川防災ダム一部事務組合議会議長の選挙」を行います。 

前回の定例会まで議長を務めていただきました 加藤 輔之 君は、本組合議員を辞任

されておりますので、辞任後、最初の議会となる本定例会において、議長の選挙を行いま

す。 

選挙の方法は、地方自治法第１１８条第２項の規定により、指名推選により行いたいと

思います。 

これにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 

 

ご異議ないものと認めます。したがいまして、選挙の方法は指名推選によることと決定

しました。 

議長の指名を行う前に、ここで暫時休憩いたします。 

（休憩） 

 

＜副議長 千藤＞ 

それでは、休憩前に引き続き会議を開きます。 

お諮りします。 

指名推選の方法につきましては、私から指名したいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 
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ご異議ないものと認めます。よって、議長において指名することと決定しました。 

ただ今から、議長を指名いたします。 

議長に 成瀬 徳夫 君を指名いたします。 

ただ今、指名いたしました 成瀬 徳夫 君を、本組合議会の議長の当選人と定めるこ

とにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 

 

ご異議ないものと認めます。 

よって、成瀬 徳夫 君を議長の当選人と定めることに決定しました。 

ただ今議長に当選されました、成瀬 徳夫 君に対し当選の告知をします。 

それではここで、成瀬議員にあいさつをお願いします。 

 

＜成瀬議員＞  

 先ほど指名推選により議長の職を務めることになりました、成瀬徳夫でございます。 

 一言あいさつを申し上げます。近年豪雨による災害が各地で発生している中、土岐川防

災ダム一部事務の目的である、豪雨の際の急激な出水による洪水被害を防止することは、

大変重要な事であることを受け止めと同時に土岐川防災ダム一部事務議会の責務を果たし

て参りたいと思いますので、よろしくお願いいたします。不慣れではございますが、議会

運営には特別なご協力をお願いいたしまして、あいさつとさせていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

＜副議長 千藤＞ 

 ありがとうございました。 

それでは、ここで議長を交代いたします。ご協力ありがとうございました。 

（議長交代） 

 

＜議長 成瀬＞ 

ただ今、議長に選出されました瑞浪市議会の成瀬です。 
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よろしくお願いします。 

 ·················································································  

それでは、日程第５、議第２号「土岐川防災ダム一部事務組合監査委員の選任について」

を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 

管理者 瑞浪市長 水野光二 君 

 

＜管理者瑞浪市長 水野＞ 

 それでは議第２号 土岐川防災ダム一部事務組合監査委員の選任についてご説明いたし

ます。これは、現在の監査委員２名が退任となるため、新たに委員２名を選任するもので

ございます。 

 議案１ページをご覧ください。ここで申し訳ありませんが、訂正をお願いします。水石

玲子議員の生年月日が昭和３１年１月１５日となっておりますが、昭和４１年１月１５日

でありますので、訂正をお願いします。 

土岐川防災ダム一部事務組合の監査委員には、多治見市議会監査委員の 林 美行  

議員と土岐市議会監査委員の水石玲子議員を選任したいので、ご審議の程よろしくお願い

します。 

 

＜議長 成瀬＞ 

 ただ今の説明に対し、質疑はありませんか。 

   

「質疑なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

これより討論を行います。討論はありませんか。 

    「討論なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、討論を終結いたします。 

これより採決を行います。 
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 お諮りいたします。 

 議第２号 「土岐川防災ダム一部事務組合監査委員の選任について」は原案のとおり選

任することにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 

  

異議なしと認めます。 

従いまして、議第２号は原案のとおり選任することに決しました。 

 ·················································································  

次に、日程第６、議第３号 「令和６年度 土岐川防災ダム一部事務組合補正予算（第

１号）」を議題といたします。 

本案につきましては、議案の朗読を省略し、直ちに提案理由の説明を求めます。 

 

経済部長 鈴木創造 君 

 

それでは、議第３号、令和６年度土岐川防災ダム一部事務組合補正予算について、ご説

明申し上げます。 

議案書の２ページをお願いいたします。令和６年度土岐川防災ダム一部事務組合補正予

算（第１号）は次に定めるところによります。第１条既定の歳入歳出の予算の総額に歳入

歳出それぞれ 50 万円を追加し、歳入歳出予算の総額は歳入歳出それぞれ 2,390 万 5,000

円と定めます。第２項歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補

正後の歳入歳出予算の金額は、３ページの第１表歳入歳出予算補正によります。 

それでは、別冊の補正予算説明書により説明をさせていただきます。まず歳入について

説明させていただきます。３ページをお願いいたします。歳入の１款分担金及び負担金２

項負担金１目特別負担金を 25 万円増額し、補正後の額を 452 万 5,000 円とするものです。

次に２款繰越金１項繰越金１目繰越金を 25 万円増額し、補正後の額を 191 万 8,000 円とす

るものです。 

次に歳出について説明いたします。４ページをお願いいたします。２款総務費１項総務

管理費１目総務管理費を 50 万円増額し、補正後の額を 1,026 万 3,000 円とするもので、給

料改定に伴う人件費等の増額です。５ページには、給与費の明細書を添付しております。 
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以上で令和６年度土岐川防災ダム一部事務組合補正予算の説明とさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

 

＜議長 成瀬＞ 

 ただ今の説明に対し、質疑はありませんか。 

   

「質疑なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

これより討論を行います。討論はありませんか。 

 

    「討論なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、討論を終結いたします。 

これより採決を行います。 

 お諮りいたします。 

 議第３号 「令和６年度土岐川防災ダム一部事務組合補正予算（第１号）」は原案のとお

り決することにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 

  

異議なしと認めます。 

従いまして、議第３号は原案のとおり選任することに決しました。 

 ·················································································  

次に、日程第７、認第１号 「令和５年度 土岐川防災ダム一部事務組合決算の認定に

ついて」を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。 

 

経済部長 鈴木創造 君 
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＜経済部長 鈴木＞ 

それでは、認第１号、令和５年度土岐川防災ダム一部事務組合決算の認定についてご説

明申し上げます。 

議案書は４ページでございますが、別冊にございます令和５年度土岐川防災ダム一部事

務組合歳入歳出決算書にて、説明をさせていただきます。 

１ページをご覧ください。歳入の部でございますが、表中の収入済額のみ報告させてい

ただきます。歳入合計は 2,389 万 1,497 円となりました。詳細につきましては、事項別の

明細書により後ほどご説明させていただきます。 

次に２ページをお願いいたします。歳出の部でございます。表中の支出済額のみ報告さ

せていただきます。歳出合計は 2,175 万 2,684 円で、歳入歳出差引残高は、213 万 8,813

円となりました。 

それでは各項目についてご説明させていただきます。３ページをお開きください。歳入

ですが、表中の収入済額のみ報告させていただきます。１款分担金及び負担金は 2,044 万

9,000 円で、内訳ですが、１項分担金 １目組合分担金 1,160 万円、２目事業分担金 480

万円、２項負担金 １目特別負担金 404 万 9,000 円の合計です。このうち組合分担金は

各４市 290 万円の均等割りです。事業分担金は、日吉防災ダムの長寿命化工事を県営ため

池等整備事業において実施しており、事業費の 15％にあたる分担金でございます。特別負

担金は当組合職員の人件費に係る瑞浪市の負担金で、当組合職員の人件費の１／２を瑞浪

市が負担しております。次に、２款 繰越金ですが、前年度繰越金として 268 万 2,531 円

となっております。次に、３款諸収入 １項雑入 １目雑入ですが、ＮＴＴ、中部電力の

電柱敷地料等で、2 万 7,666 円となっております。次に、４款 県支出金ですが、農林水

産業費補助金として 73 万 2,300 円となっております。以上、歳入合計は 2,389 万 1,497

円でございます。 

続きまして、４ページをお開きください。歳出でございます。表中の支出済額のみ報告

させていただきます。１款議会費 2 万 4,000 円は議員報酬で、定例議会の出席について組

合議員皆様の報酬であります。２款総務費の支出済額は 2,172 万 8,684 円で、内訳としま

しては、１項総務管理費 １目一般管理費ですが、908 万 9,212 円となっております。主

なものは、職員の人件費、財務諸表作成業務委託費及び財務会計システム使用料でござい

ます。次に、５ページをお願いいたします。２目監査委員費 6,000 円ですが、監査委員２

名の報酬でございます。３目ダム管理費ですが、1,263 万 3,472 円となっております。主
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なものは、６箇所のダムの管理委託費及び草刈り等の委託費 553 万 9,000 円、椋実川堰堤

浚渫工事及び日吉防災ダム堆積土砂撤去工事などの 125 万 700 円、県営ため池等整備事業

分担金 479 万 9,850 円でございます。詳細は、７ページと８ページの歳出内訳説明書に添

付してございます。次に４款 予備費ですが、支出はございません。以上、歳出合計は 2,175

万 2,684 円でございます。 

続いて、６ページをお開きください。実質収支に関する調書でございます。歳入の総額

は 2,389 万 1,497 円、歳出総額は 2,175 万 2,684 円で、歳入歳出差引額は 213 万 8,813 円

となっております。翌年度へ繰り越すべき財源は 0 円で、実質収支額は 213 万 8,813 円と

なっております。 

以上、令和５年度土岐川防災ダム一部事務組合の決算についての説明とさせていただき

ます。よろしくお願いいたします。 

 

＜議長 成瀬＞ 

ただ今の説明に対し、質疑はありませんか。 

 

    「質疑なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

これより討論を行います。討論はありませんか。 

 

    「討論なし」の声 

 

 別段、発言もないようですので、討論を終結いたします。 

これより採決を行います。 

 お諮りいたします。 

認第１号 「令和５年度 土岐川防災ダム一部事務組合決算の認定について」は、原案

のとおり認定することにご異議ありませんか。 

 

    「異議なし」の声 
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異議なしと認めます。 

したがって、認第１号は原案のとおり認定されました。 

 ·················································································  

以上で、本定例会に提出されました議案の審議は、全て終了いたしました。 

 ここで管理者であります、瑞浪市長より挨拶の申し出がありますので、これを許可いた

します。 

管理者 瑞浪市長 水野光二 君 

 

＜管理者 水野＞ 

本議会に上程させていただきました議案と認定につきまして、ご可決をいただき誠にあ

りがとうございました。 

本年度は土岐防２期工事の最終年度でありますので、しっかり完成まで事業を進めてい

きたいと思いますし、次の第３期土岐防工事に繋げていきたいと思っておりますので、引

き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 本日はありがとうございました。 

 

＜議長 成瀬＞ 

ありがとうございました。 

これで、本日の日程は全て終了いたしました。 

会議を閉じます。 

 

これをもちまして、令和６年第２回土岐川防災ダム一部事務組合議会定例会を閉会いた

します。 

 ご協力ありがとうございました。 

 

午後１時５８分散会。 


